

Avant-propos

EuroMeSCo (Euro-Mediterranean Study Commission) est un réseau d'instituts de recherche indépendants et de centres universitaires se consacrant à l'analyse de thèmes de politique étrangère et à la recherche en matière de sécurité. Les membres du réseau proviennent des vingt-sept pays membres du Partenariat euro-méditerranéen (PEM), projet d'intégration et de coopération économique et politique lancé à Barcelone en 1995.

Cet ouvrage présente les conclusions des deux groupes de travail qui se sont penchés, au travers de nombreuses réunions et de l'élaboration d'articles, sur la thématique de la coopération sous-régionale et intégration en Méditerranée et de la Charte euro-méditerranéenne pour la paix et la stabilité, au cours du deuxième programme de recherche d'EuroMeSCo.

Nous remercions tous les membres des groupes de travail pour leur précieuse contribution à ce projet ainsi que la Commission européenne, qui a financé le programme de recherche.

Cet ouvrage a bénéficié du concours financier de l'Institut d'Etudes de Sécurité de l'Union de l'Europe Occidentale.